# 3本の 木とともに

先月、福島民報の清瀬に関連する 記事を市役所の部長が見つけてくれ ました。「『ピニロピさん』ドラマ化で きないか」(6月|5日、福島民報)「・ ・・ピニロピさんはロシア革命後の 混乱期に生まれ、10歳で日本に渡 った。会津若松市の高等小学校に 編入したが、当時は「さよなら」しか 日本語を話せなかったという。その ような彼女を周囲が支え、本人も努 力で応えた。会津高等女学校(現葵 高) 在学時、一緒に教師を目指して いた友人が病死する。これが転機と なり、「英知とは人類の幸福を実現 するためにあるのではないか」と医 師の道を歩む。東京都清瀬村(現清 瀬市) に武谷医院を開設してからは 地域医療に生涯をささげた。医院か ら薬や食料をこっそり持ち出し、貧 困世帯に届けていた逸話も残る。・ ・・彼女の夫は物理学者の故武谷 三男さんだ。ノーベル賞を受けた湯 川秀樹、朝永振一郎両博士の共同 研究者として知られる。女医と学者 が織りなす物語は全国的に注目を集 めるだろう。・・・ピニロピさんを顕 彰する輪が広がれば、清瀬市との新 たな交流も見えてくる。・・・」

「ピニロピ」という名は、純愛を意味するギリシヤ神話で有名なトロイ戦争の英雄オデュッゼウスの貞淑な妻の名前だそうです。ありがたい話ですね。下宿の疫病から村人を守った藁で作る『ふせぎ』のへびも、旧

清瀬市長

# 渋谷金太郎

約聖書に出てくる「公衆衛生学の父」 モーセが病人を救うため旗竿を掲げ た『青銅の蛇』へとつながります。私 は高校生の時ピニロピ先生に、目じ りにできた「ものもらい」を手術して もらいました。麻酔がきかず、とて も痛かったので今でもしっかり覚え ています。ありがたい縁です。

たまたま清瀬と表現されていますが、私は清瀬には不思議な尊い力があるからに違いないと思います。癌の痛みの恐怖から日本人を救いだしたのが、中島医院の中島美知子先生ですし、それはイギリスで現代ホンピスの先駆者といわれるデイム・シッリー・ソンダース女医との出会いから始まりました。

こうしたつながり、まさに【手をつなぎ 心をつむぐ みどりの清瀬】 の力です。

# 救急車の適正利用にご協力を

救えるはずの命が救えなくなる可能性が高まります。病院へ行くか、救急車を呼ぶか迷ったら、電話で「#7119」とダイヤルし東京消防庁救急相談センターをご利用ください。 週清瀬消防署☎042-491-0119

# 令和3年第2回定例市議会

第2回定例市議会は、令和3年6 月8日から28日まで開催され、令和3年度清瀬市一般会計補正予算及び特別会計補正予算など、市長提出議案18件が可決・承認・同意され、1件を継続審査とすることが決まりました。また、議員提出議案1件が可決されました。以下、主な議案について報告します。

#### ■令和3年度清瀬市一般会計補正 予算(第1号)

新型コロナウイルス感染症の影響が長期化するなかにおいて、ひとり親で低所得の子育て世帯の生活支援をするため、国の事業である「子育て世帯生活支援特別給付金」の支給に係る費用として、4,750万4千円を追加しました。なお、対象者への支給を早急に行うため、市は4月27日付で専決処分し、議会はこれを承認しました。

### ■令和3年度清瀬市一般会計補正 予算(第2号)

国から示された補助金に基づき、新型コロナウイルス感染症への対策として、介護施設及び障害者施設へのPCR検査補助等の経費

に4,206万円、幼稚園・保育園への保健衛生用品など感染症対策物品の購入経費に2,205万円、商工支援として、がんばるお店応援キャンペーン、事業者支援給付金及びコロナに負けない!消費促進事業等の実施に2億7,858万3千円、教育関連では、GIGAスクールサポーターの委託に400万円、学童クラブ等への感染症対策物品購入経費に262万6千円など、合計4億659万6千円を追加しました。

# ■清瀬市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例の一部を改正する条例

新型コロナウイルス感染症の感染拡大の影響が長期化していることに伴い、市の独自施策として平成30年度から実施している子育て世帯(多子世帯)の保険税均等割の減免について、令和2年度に引き続き令和3年度においても、18歳未満の子の第1子目から減免できるよう、規定整備のため条例の一部改正を行いました。

問議会事務局議事係☎042-497-2567

# 清瀬市健康大学・きよせ健幸塾の動画を配信

# ◆清瀬市健康大学

市制施行50周年記念特別番組とし



て放送した清瀬市健康大学(全6回)を、YouTubeで視聴することができます。おうち時間が続くなか、生活習慣病やフレイル予防・心の健康などについてご自宅で学習を深めてみませんか。皆さまの健康づくりにぜひお役立て下さい。内容は令和3年3月にJ:COMにて放送したものです。

#### ◆きよせ健幸塾

おうち時間が続くなか、自宅で 栄養などについて学習を深めてみ ませんか。健康づくりにぜひお役 立てください。「栄養と運動のお いしい関係」のDVDを先着100人 にプレゼントします。ご希望の方 は下記までお申し込みください。

内闘栄養編(栄養と運動の関連性・運動時に意識したい栄養のはなし・卵のはなし)=キューピー株式会社 仁田友香氏(管理栄養

【視聴方法】いずれも 右記QRコードから市 ホームページにアクセ ス



四下表参照

#### 配信内容

- ①筋活で健康寿命を伸ばそう! ~人生100年時代を生きるために~
- ②よく聴こえていますか? 耳の病気と健康
- ③セルフケアと対応について ~いのちを守るために~
- ④腸活時代! がんから遠ざける生活 習慣と早期発見のための検診
- ⑤第2の心臓 [足] の健康を保つための 知識 (講義編)
- ⑥第2の心臓 [足] の健康を保つための 知識(実践編)

申問きよせ健幸塾のDVD希望者 は直接窓口または電話で健康推進 課成人保健係☎042-497-2076へ

# 野塩地域市民センター耐震補強・改修工事に伴い 関連施設を休館します

野塩地域市民センターの耐震補 強工事及び改修工事に伴い、令和 3年8月1日(日)から令和4年2月28日 (月)まで臨時休館します。ご不便を おかけしますが、ご理解・ご協力 をお願いします。休館期間は、工 事の進捗状況により前後する場合 があります。各施設の再開につい ては改めてお知らせしますのでご 了承ください。

# ◆野塩地域市民センター(貸館) ・野塩出張所

すべての部屋の貸し出しを休止 します。また、野塩出張所休止中 の手続きなどは各担当課または松 山出張所でお願いします。

【休館期間】令和3年8月1日(日)~令和4年2月28日(月)間(8月1日以降)市民課住民係**20**42-497-2037

# ◆野塩つどいの広場

8月1日(日)以降、野塩つどいの 広場は梅園地区に場所を移して実 施します。開催時間などは後日市 ホームページ等でお知らせしま す。【休館期間】令和3年7月26日 (月)~令和4年2月28日(月)

問NPO法人ウイズアイ☎042-452-9765

# ◆野塩児童館

令和3年9月より、毎週土・日曜日に他の公共施設で児童館を開館できるよう調整しています。詳しくは決まり次第お知らせします。【休館期間】令和3年7月26日(月)~令和4年2月28日(月)間生涯学習スポーツ課児童青少年係☎042-497-2089

# ◆野塩図書館

休館期間中は、野塩図書館所蔵資料の貸し出しや検索と予約、資料の返却、電話でのお問い合わせはできません。貸し出し中の資料は、市内の図書館または市役所、松山・中里地域市民センター設置のブックポストにご返却ください。【休館期間】令和3年7月26日(月)~令和4年2月28日(月間中央図書館☎042-493-4326

# 清瀬こども俳句

選評=石田波郷俳句大会実行委員会・永井潮 ※今回の俳句は「第12回石田波郷俳句大会」ジュニアの部から。学年は大会時。

新聞で世界を学ぶ夏休み……三小5年 原武蔵

(評) 新聞をPRする標語のような俳句です。いろいろな分野の記事から自由 研究のテーマを選んだり、新聞は情報がいっぱいです。少し難しい世界 の今を学ぶと決めたのは立派です。二学期に発表できるといいですね。

かぶとむししょくよくおうせいまけないぞ……清小 | 年 門沼隼 (評) カブト虫を幼虫から飼育しているのでしょうか。成虫になるとエサをよく食べます。夏の終わりにたくさん卵を産むためです。ぼくも大きく育つためにはまけずにどんどん食べなければいけませんね。

夏祭り始まる予感僕の恋……清中2年 山口結菜

(評) 始まるという言葉を、夏祭りと恋の予感の両方にまたいで使っています。 新型コロナウイルスのせいでこのところ中止や縮小となっていますがお 祭りは出会いのチャンスです。心に住み続ける人が現れるでしょうか。